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Дань уважения
труженикам тыла

ВЧЕСТЬ 70�летия Победы в Великой Оте�
чественной войне в Дзержинском районе
Новосибирска был открыт сквер, главной

достопримечательностью которого стал памят�
ник «Труженикам тыла». Это скульптурная
композиция из металла, которая изображает
женщину и мальчика, работающих за станком.

— Дети трудились на заводах и на предпри�
ятиях. А помогали им осваивать профессию в
основном женщины, потому что все мужчины
были на фронте, — пояснили в администра�
ции Дзержинского района. В обсуждении
проекта памятника принимали участие пред�
ставители общественных организаций, а
спонсором выступили крупные предприятия
Дзержинского района.

Пресс�служба
Новосибирского обкома КПРФ.

Агитатор
делится опытом

—НУ ТАК О ЧЁМ ба�
лакать будем? —
спросил меня си�

девший в центре группы седо�
власый мужчина, — перекур у
нас недолгий. Работать надо.

— Да, я понимаю, — киваю
головой в знак согласия.

А Сергей, который привёл
меня к слесарям, сказал: «Вот
здесь нас восемь, а всего в сме�
не десять, двое делают фрезер�
ный станок, там что�то шпин�
дель бить начал. Так что давай,
Иваныч, докладывай».

Я встал с предложенной та�
буретки, представился. Когда
сказал, что начинал свой трудо�
вой путь на заводе «Трансмаш»
наладчиком, услышал одобри�
тельные возгласы: свой чело�
век, из рабочих. В ответ на это я
добавил, что хорошо представ�
ляю их труд, неполадки. Вот
только сорок лет назад мы счи�
тали, что трудимся на своё го�
сударство. И оно нас в обиде не
оставляло. Заработная плата —
ежемесячно, премиальные за
выполнение плана, за рацпред�
ложения. Как молодого рацио�
нализатора, меня направляли
на Всероссийский слёт по Глав�
дизелю. В цехе у нас был крас�
ный уголок, где проходили раз�
ные собрания, чествования.
Большой аквариум с рыбками.
От завода получил двухкомнат�
ную квартиру. В санаторий ез�
дил. Да многие тогда так жили
и работали. Сейчас, понимаю,
всё иначе, вы трудитесь на сво�
их хозяев. Как рассказывал
Сергей, порядки жёсткие.
Штрафы, задержки зарплаты,
простои по разным причинам,
а чаще всего из�за нерастороп�
ности управленцев, тех же хо�
зяев. Цепляетесь за свою рабо�
ту, а заработная плата ниже
среднекраевой — 18 тысяч руб�
лей. Семью кормить надо, де�
тей учить, везде деньги нужны.
А цены постоянно растут,
квартплата и прочее треть зара�
ботка съедают. Или я не прав?

— Прав, прав, только это
мы и без тебя знаем, — сказал
седовласый.

А с другого конца скамьи
слесарь помоложе, в клетчатой
рубашке, добавил: «Беспро�
светная нужда, раньше я ду�
мал, что подзаработаю на заво�
де, машину обновлю, а сейчас
вижу, что и старую надо прода�
вать: налоги растут, бензин всё
дороже. А тут опять в простой
на неделю отправляют, заказов
нет. За прошлый месяц только
14 штук получил. Как на них
прожить, не знаю».

Рабочие зашумели, кто�то
спросил: «Ну и что ваша партия
может нам предложить?»

Я развёл руками, улыбнулся:
«Советскую власть!» Сказал —
и слушатели мои враз стихли.
Уставились друг на друга, по�
том взоры устремились ко мне,
словно спрашивали: это как?

— А вот так, — говорю. —
Коммунистическая партия РФ
предлагает вам, трудящимся
России, вернуть Советскую
власть как власть народа, его
представителей во всех власт�
ных структурах, в качестве Со�
ветов рабочих и крестьянских

депутатов, представителей ин�
теллигенции, вооружённых
сил. Вместо буржуазной дикта�
туры — установить диктатуру
пролетариата, трудящегося
класса. Скажем дружное «нет»
всем упырям, продажным ми�
нистрам и чиновникам разных
мастей. Вместе мы победим.
Мы, коммунисты, идём к рабо�
чим, потому что мы вам нужны.

— Это для чего же? — задал
вопрос тот седовласый слесарь,
— чтобы на нашем хребте сесть
в кресла управленцев?

Другие чаще помалкивали —
наверное, авторитетом пользу�
ется в коллективе, отметил я.
Глядя ему в глаза, сказал:

— А потому, что я — это вы.
Да�да. Среди нас, членов пар�
тии, пока немного представите�
лей рабочих, процентов де�
сять�пятнадцать. Часть из них
пенсионеры. Среди нового по�
коления партии растёт число
молодых представителей рабо�
чих. Они, правда, далеки от под�
линного понимания социализ�
ма. Но ужесточение классовых
противоречий уже ощутили на
себе. Значит, рабочая среда даёт
нам новых членов партии. Здесь
они учатся формам и методам
политической борьбы, взросле�
ют, не отрываясь от своей про�
летарской среды. Хорошие при�
меры есть в нашем крае. Радует,
например, приём в КПРФ в
Волчихинском районе и в ряде
других, здесь, в Барнауле.

До тех пор, пока будет все�
властие частной собственнос�
ти, рабочий будет чувствовать
себя угнетённым и эксплуати�
руемым. И именно рабочий в
первую очередь заинтересован
в том, чтобы освободиться от
этой эксплуатации. Как это
сделать, как достичь этого,
знает и умеет Коммунистичес�
кая партия. Вот поэтому мы
нужны вам, трудящимся. А уп�
равлять должны профессиона�
лы, для этого не обязательно
быть членом партии. Будущий
управленец будет открыт для
народного контроля, будет от�
читываться и избираться наро�
дом. А главное, будет работать
в интересах народа!

Хочу доложить вам, что
Центральный Комитет, край�
ком КПРФ провели за послед�
нее время два важнейших пле�
нума, на которых большое
внимание уделялось рабочему
классу. Внесение в рабочую
среду социалистического со�
знания — задача коммунистов.
Для этого к вам идут лекторы,
пропагандисты. Не все умеют
говорить убедительно. Но мы
учимся, несём слово правды.
Не все нас понимают, есть та�
кие, кто не хочет понимать.
Таких жизнь заставит скоро
пересмотреть свои позиции.

На октябрьском (2014 г.)
пленуме Председатель ЦК
КПРФ товарищ Зюганов оха�
рактеризовал буржуазный
строй в России как «регрес�
сивный и паразитический,
олигархический и компрадор�
ский», который «нежизнеспо�
собен и исторически обречён».
При таком строе дальше дви�
гаться некуда, дальше — тупик.

Почему регрессивный? По�
тому что восстановленный ка�
питализм не может подняться
выше того, что достигнуто
при социализме. Пришли
кризисы, жестокая конкурен�
ция, безработица. В вопросах
экономики — развал в промы�
шленности, в сельском хозяй�
стве. Тысячи гектаров пашни
пустуют, зарастают сорняка�
ми. По числу коров, свиней,
овец край находится на уров�
не 80�х годов. Селяне требуют
возврата к крупному сельхоз�
производству, действенной
государственной поддержки.
Заводы вообще не подлежат
восстановлению. Нет ни обо�
рудования, ни кадров. А сис�
тема подготовки рабочих ос�
новных специальностей, ко�
торая была при Советской
власти, не предусмотрена пра�
вительством вообще.

В науке полный застой и
разрушение. Отечественные
академии наук развалены в
угоду западным конкурентам.
Дышит на ладан наш сибир�
ский Академгородок. В Бар�
науле от научно�исследова�
тельских институтов остались
одни названия.

В сфере культуры, образова�
ния, медицины куда мы двину�
лись? В болонскую систему, от
которой даже на Западе отказа�
лись. Оценка знаний по ЕГЭ —
это путь к деградации и деби�
лизму молодёжи. Да вы всё и
сами знаете, не буду долго об
этом говорить. В медицине по�
всеместно внедряются платные
услуги. Везде «оптимизация»,
сокращение жизненного про�
странства человека. Лишь тем,
кто имеет денежные мешки,
всё доступно.

Почему паразитический?
Потому что строй этот, как
клещ�паразит, живёт за счёт
других. В лучах славы купаются
банкиры, спекулянты, которые
ничего не производят, чинов�
ники�казнокрады. А законы за�
щищают воров, собственни�
ков, миллиардеров.

На крови народа жиреют
олигархи. Вместо инвестирова�
ния в российское производство
десятки, сотни миллиардов
рублей вывозятся за рубеж, все
увещевания президента страны
повисают в воздухе. Число оли�
гархов достигло 160 — второй
результат в мире по наблюде�
ниям экономистов.

Вам не понятно слово «ком�
прадорский»? Это значит, что
нынешний строй стоит в од�
ном ряду с Западом, буржуаз�
ным. Более того, буржуазное
правительство страны выпол�
няет требования международ�
ных корпораций, законов и не
выгодных для России реше�
ний. По сути — это предатель�
ский строй, который обслу�
живает интересы США, дру�
гих стран.

Посудите сами, можно ли в
такой стране добиться улучше�
ния жизни народа? Поэтому
впереди нас ждёт только борь�
ба. Вижу, что вы уже расходи�
тесь, время поджимает. Какие
будут вопросы, пожелания?

— Спасибо! — рабочие друж�
но поднялись со своих мест.

А седовласый пожал руку:
«Думаю, ещё встретимся, дер�
жи связь с Сергеем», — показал
он на моего товарища.

г. Барнаул.

О том, что волнует

На встрече с рабочими одного из цехов
Алтайского моторного завода побывал
Виктор Тишков, агитатор Алтайского крае�
вого комитета КПРФ. Вот как он описывает
состоявшуюся там беседу.

70 лет Победы

Главная тема

«Тот самый долгожданный Май»

У ЧАЩИЕСЯ Колпашёвского ка�
детского корпуса в стихах и пес�
нях напомнили о том, как вся

страна, от мала до велика, ковала По�
беду на фронте и в тылу. Директор Ан�
жела Александровна Пихновская рас�
сказала об истории создания этой вы�
ставки, в которой приняли участие
жители, музеи школ города и Тогура.
Андрей Фёдорович Овдиенко, быв�
ший военный, подарил музею сделан�
ный им макет противотанковой пуш�
ки «сорокопятки». Школа искусств
подготовила рисунки. Финансовую
помощь оказали администрация рай�
она и депутат Законодательной думы
Томской области А.Г. Фёдоров (фрак�
ция КПРФ).

Старший научный сотрудник музея
Ольга Михайловна Титова считает, что
надо изучать историю жизни своей се�
мьи и своих близких. Ведь это и есть ис�
тория страны. Война так или иначе отра�
зилась на судьбе каждого человека.

На стенде демонстрировалось Крас�
ное знамя с портретами В.И. Ленина и

И.В. Сталина, которое было вруче�
но Нарымской добровольческой роте
674�го стрелкового полка 150�й Ста�
линской стрелковой дивизии добро�
вольцев�сибиряков в августе 1942 года.
Под этим знаменем рота прошла в боях
с немецко�фашистскими захватчиками
славный боевой путь по полям Кали�
нинской, Смоленской, Псковской об�
ластей, Белоруссии и Латвии. У одного
из посетителей выставки, депутата от
«Единой России», возник вопрос по по�
воду портрета Сталина. Но он получил
достойный ответ. Ольга Михайловна
сказала, что о личности Сталина можно
спорить, но он был в годы войны Вер�
ховным Главнокомандующим и под его
руководством ковалась Победа.

Огромную чашу горя, бед и страда�
ний испил наш народ�победитель.
Есть семьи, в которых не осталось ни�
кого. Как писала блокадница Ленин�
града Таня Савичева: «Умерли все».
Кто погиб на фронте, кто в тылу, кто в
контрационных лагерях, кто был пове�
шен или расстрелян, закопан или со�

жжён заживо. Молодёжь, женщины,
старики, дети... Никого не щадили фа�
шисты. Их изощрённые зверства, зве�
риная сущность и жестокость поража�
ют, и возникает вопрос: «Какая же мать
их родила? И женщина ли?» И хочется
верить, что об этом будут помнить все�
гда все поколения нашей огромной

страны и не допустят беспамятства по
отношению к трагическим страницам
нашей истории. Ведь все преступления
фашистов не имеют срока давности!

Г. МАЛАХОВА.
Секретарь Колпашёвского райкома

КПРФ.
Томская область.

В Колпашёвском краеведческом музее состоялась пре�
зентация выставки «Тот самый долгожданный Май», посвя�
щённой 70�летию Победы советского народа в Великой Оте�
чественной войне 1941—1945 гг. Выставка состоит из раз�
делов: «1941 год», «Вставай, страна огромная!», «Вперёд за
Родину!», «Фронту надо — сделаем!», «Защитим родную
Москву!», «1945 год — это наша Победа!»

Единой командой

«П АРТИЯ ВЛАСТИ»
заполонила весь го�
род баннерами с

призывом принять участие в
«народном голосовании» 24
мая. У коммунистов — другой
подход к выдвижению канди�
датов, о чём проинформиро�
вал второй секретарь Новоси�
бирского областного комитета
КПРФ, заместитель председа�
теля Совета депутатов Ново�
сибирска Ренат Сулейманов.

— В Новосибирске и облас�
ти будет проходить «Народ�
ный референдум», цель кото�
рого — собрать подписи в под�
держку наших кандидатов в
Законодательное собрание и
Совет депутатов. Мы ставим
перед каждым кандидатом за�
дачу — обеспечить сбор не�
скольких тысяч подписей, —
отметил Ренат Сулейманов. —
Кампания будет проходить на�
чиная со второй половины мая
и завершится областной пар�
тийной конференцией, вы�
движением наших кандида�
тов. Хочу напомнить, что на
выборах в Законодательное
собрание области КПРФ на�
брала 25% голосов, на выборах
в Государственную думу —
31% и выиграла в Новосибир�
ске у «Единой России», а на
выборах мэра Новосибирска
Анатолий Локоть победил, на�
брав более 40% голосов.

В этом, по словам Рената
Сулейманова, и есть главное
отличие «Народного референ�
дума» от «народного голосова�
ния» «Единой России»: канди�
даты сами идут к избирателям,
собирают подписи, ведут бесе�
ды с жителями — это форма
первичной агитации. Разуме�
ется, коммунисты не будут

участвовать в «народном голо�
совании», которое вице�спи�
кер Горсовета назвал вводя�
щим в заблуждение, создан�
ным для «раскрутки» партий�
спойлеров. Он привёл пример
праймериз на выборах в Мос�
гордуму, когда пришли на «го�
лосование» только 3 процента
жителей столицы, причём 
9 победителей организовав�
шая праймериз «Единая Рос�
сия» в качестве своих кандида�
тов не выдвигала.

Заместитель председателя
Законодательного собрания
Новосибирской области, сек�
ретарь обкома Владимир Кар�
пов отметил, что любой дру�
гой политической силе просто
не дали бы провести такое ме�
роприятие.

— Я не думаю, что кому�то
другому дали бы с таким раз�
махом проводить процедуру
отбора кандидатов, привле�
кать сотрудников избиратель�
ных комиссий. Партийная
организация видит в этом
злоупотребление служебным
положением, — заявил Вла�
димир Карпов. — Народный
референдум — традиционная
форма нашей работы, прове�
ренная на протяжении десят�
ков лет.

Интерес вызвало выступле�
ние секретаря по агитации и
пропаганде Новосибирского
областного комитета КПРФ
Ивана Конобеева, который
показал образцы агитматериа�
лов в поддержку «команды Ло�
котя» с логотипом КПРФ —
партии, которая в отличие от
«Единой России» идёт, что на�
зывается, с «открытым забра�
лом». Коммунист рассказал об
обращении в прокуратуру с

требованием проверить соот�
ветствие процедуры «открыто�
го голосования» законодатель�
ству о защите персональных
данных: 24 мая граждане, ко�
торые всё�таки примут участие
в якобы народном голосова�
нии, должны будут сообщать
серию и номер паспорта, что
по закону позволяется только
в избирательных кампаниях,
организованных государством.
Пока получен комментарий от
Валерия Ильенко, руководи�
теля «партии власти» в Ново�
сибирской области, о том, что
граждане должны будут по
этому поводу заполнить некую
анкету, и что характерно, полу�
чен он был уже после того, как
КПРФ направила свой запрос.

Кроме того, Ренат Сулей�
манов рассказал о непосред�
ственной организации сбора
подписей, который будет

проходить по трём каналам:
через партийные организа�
ции и союзные КПРФ струк�
туры (ветеранские организа�
ции, профсоюзы), через про�
ведение пикетов и непосред�
ственно кандидатами и пар�
тийным активом по старой
проверенной технологии «от
двери к двери». Исходя из ко�
личества собранных подпи�
сей, партия будет принимать
решение о выдвижении кан�
дидата от КПРФ. Подбор
кандидатов — процедура, тре�
бующая особой тщательнос�
ти: Центральный Комитет
КПРФ очень внимательно
следит за подготовкой к пред�
стоящим выборам 13 сентяб�
ря именно в Новосибирске.

— Наша область всегда да�
вала результат лучше, чем в
целом по стране. В 2011 году у
нас был второй результат по�

сле родины Геннадия Андрее�
вича Зюганова — Орловской
области, в 2010�м — пятый, —
отметил Ренат Сулейманов.
Именно Президиум ЦК
КПРФ, по словам коммунис�
та, рекомендовал партийной
организации сформировать
первую тройку списка на вы�
борах в Законодательное со�
брание следующим образом:
первый — мэр Новосибирска
Анатолий Локоть, второй —
заместитель председателя За�
конодательного собрания
Владимир Карпов, третий —
руководитель новосибирских
профсоюзов Александр Коз�
лов. Эти люди возглавляли
список партии на выборах
2010 года, они пользуются за�
служенным доверием жителей
Новосибирской области.

Иван СТАГИС.

Изменения в зако�
нодательстве, кото�
рые привели к отме�
не прямых выборов
глав муниципальных
образований, вызва�
ли неоднозначную
реакцию в обществе.
Сибиряки-краснояр�
цы считают антикон�
ституционной эту
меру, так как она ли�
шает народ права
выбирать представи�
телей власти.

КРАСНОЯРСКИЕ КОМ�
МУНИСТЫ уже не�
сколько лет последова�

тельно отстаивают систему пря�
мых выборов. При краевом ко�
митете КПРФ создана инициа�
тивная группа по проведению
регионального референдума,
который позволит выяснить от�
ношение населения к данной
проблеме. Не так давно прошло
организационное заседание
группы, избраны её уполномо�
ченные представители.

В краевом комитете КПРФ
состоялась пресс-конферен�
ция инициативной группы.

На вопросы журналистов от�
вечали первый секретарь
крайкома партии, руководи�
тель фракции КПРФ Законо�
дательного собрания П.П.
Медведев, уполномоченные
представители А.Н. Амосов и
А.А. Самсонов.

— 5 мая все необходимые
документы переданы в крае�
вую избирательную комис�
сию, — проинформировал со�
бравшихся СМИ П.П. Медве�
дев. — В течение 15 дней она
примет своё решение, после
чего вопрос о назначении ре�
ферендума будет вынесен на
рассмотрение депутатов Зако�
нодательного собрания. Опре�
делена и формулировка во�
проса, который будет внесён в
бюллетень: «Согласны ли Вы,
что главы муниципальных об�
разований на территории
Красноярского края должны
избираться на основе всеоб�
щего равного и прямого изби�
рательного права при тайном
голосовании, согласно Феде�
ральному закону № 67-ФЗ «Об

основных гарантиях избира�
тельных прав и права на учас�
тие в референдуме граждан
Российской Федерации?»

Говоря об актуальности ре�
ферендума, П.П. Медведев
подчеркнул:

— Социологические иссле�
дования, проведённые в крае,
показывают, что избиратели
крайне недовольны, что их ли�
шили права выбирать глав му�
ниципальных образований.
Не так давно в Минусинске
прошёл многолюдный митинг,
участники которого реши�
тельно высказались за сохра�
нение прямых выборов. Мне�
ние минусинцев подтвердил
сбор подписей за прямые вы�
боры: почти 5 тысяч горожан
за них. Сбор подписей про�
должается.

Наш край большой, люди
живут в разных условиях. Сле�
довало бы в качестве экспери�
мента провести выборы по
предложенной схеме в ограни�
ченном регионе, а потом про�
бовать в большом масштабе.

Референдум нужен ещё и по�
тому, что система назначений
глав городов и районов мало�
эффективна. Сами знаете,
сколько уголовных дел заведе�
но на назначенцев. Они не от�
вечают за свои действия перед
населением, так как народ их
не выбирал. В крае ощущается
кадровый голод.

На вопрос, насколько ак�
туальна тема референдума и
во сколько обойдётся его
проведение, П.П. Медведев
ответил так:

— В действиях власти часто
нет логики. Народу навязыва�
ют обсуждение вопросов типа
«где построить туалет» или «в
каком месте поставить ново�
годнюю ёлку». Вот и о плат�
ных парковках в Красноярске
людей не спросили, хотя
большинство красноярцев
были против них. Референ�
дум, который мы предлагаем,
касается одного из главных
конституционных прав граж�
данина Российской Федера�
ции. Да и того, кто печётся об

экономии, хочется спросить:
неужели вы думаете, что сред�
ства, сэкономленные на ре�
ферендуме, пойдут на обще�
ственные нужды?

Журналисты спросили П. П.
Медведева, поддержат ли ини�
циативу коммунистов коллеги
по депутатскому корпусу.

— В Законодательном со�
брании витает идея сохране�
ния прямых выборов, — пояс�
нил П.П. Медведев. — Но есть
ещё и такое понятие, как пар�
тийная дисциплина. Одно де�
ло выражать мнение в кулуа�
рах, другое — голосовать за за�
кон. Поэтому, если вопрос о
референдуме будет вынесен на
заседание сессии, мы потребу�
ем поимённого голосования 
и опубликуем его результаты.
Как говорится, народ должен
знать своих героев.

И всё же коммунисты увере�
ны, что предлагаемый ими ре�
ферендум состоится.

Александр КОЗЫРЕВ.
г. Красноярск.

Секретари Новосибирского обкома КПРФ
провели пресс�конференцию, на которой
рассказали о готовящемся «Народном рефе�
рендуме» в поддержку команды Локотя, про�
анализировали предстоящую предвыборную
кампанию КПРФ, представили образцы аги�
тационной продукции и назвали лидеров
партийного списка на выборах в Законода�
тельное собрание региона.

Коммунисты и местное самоуправление

Сохранить прямые выборы


